



## **François Vandeville**

**Secrétaire général du Sommet de la Francophonie**

**(Ministère de l'Europe et des affaires étrangères)**

François Vandeville, 56 ans, est un diplomate de carrière (administrateur de l'État - cadre d'Orient). Aujourd'hui en charge de l'organisation du XIXème Sommet de la Francophonie qui aura lieu à Villers-Cotterêts et Paris les 4 et 5 octobre 2024, il fut auparavant l'adjoint de l'Ambassadeur chargé des questions migratoires, conseiller diplomatique au ministère de l'intérieur (CIPDR), conseiller politique en poste à Berlin, New York et Rome, conseiller culturel, directeur de l'Institut français à New Delhi, et adjoint de l'Ambassadrice, chargé d'affaires à Mexico. A travers ces différents postes, il a acquis une expertise dans cinq domaines : l'Union européenne, les Nations unies, les politiques d'influence, les grands pays émergents, le contre-terrorisme.

Dans le champ européen, il s'est tout particulièrement consacré à la relation franco-allemande. En tant que Sous-directeur pour l'Allemagne et l'Europe alpine et adriatique au Quai d'Orsay il a contribué à la consolidation de cette relation à travers la relance du Conseil des Ministres Franco-Allemand (CMFA), dans le contexte du 50ème anniversaire du Traité de l'Elysée. A Berlin et Rome il a travaillé sur la politique européenne de sécurité et de défense.

En ce qui concerne les Nations unies, à Paris, New York et Genève, François Vandeville s'est consacré à la promotion et à la protection des droits de l'homme : il a travaillé en particulier sur la transformation de la Commission en Conseil des droits de l'homme ; il a contribué à la création et co-présidé, en tant qu'expert, le Groupe de Travail Enfants et Conflits Armés du Conseil de sécurité; il s'est engagé en faveur de la reconnaissance par les Nations unies de la responsabilité de la communauté internationale de protéger les populations face aux crimes de guerre, crimes contre l'humanité, génocides et nettoyages ethniques (R2P). Enfin, il a participé au renvoi de la situation au Soudan (Darfour) devant la Cour Pénale Internationale.

En Inde, François Vandeville s'est attaché au développement de notre diplomatie d'influence dans le contexte de la vente de trente-six avions Rafale. Au Mexique, il a travaillé au développement d'un partenariat stratégique bilatéral au bénéfice de nos entreprises, tout en coordonnant la gestion de la sécurité de nos ressortissants.

Entre 2020 et 2023, François Vandeville a travaillé avec le Ministère de l'Intérieur : il a d'abord conduit un travail de plaidoyer vis-à-vis de l'étranger pour faire comprendre et accepter la politique française en matière de contre-terrorisme, notamment dans ses dimensions de prévention de la radicalisation et de lutte contre le séparatisme islamiste ; il a ensuite contribué à la mise en œuvre de la politique migratoire et d'attractivité de la France./.